

# Manuel Mora, Rodolfo Guzmán y Carlos Luis Sáenz, designados para encabezar nuestra papeleta para Diputados



c. MORA



c. GUZMAN



c. SAENZ

## Jaime Cerdas y Manuel Mora encabezarán la Papeleta Municipal de San José

(Breve reseña de la Convención celebrada el 10 de los corrientes)

El lunes 10 de noviembre se celebró la Convención Electoral de San José, para discutir y elegir los candidatos a municipales y diputados que integrarían la papeleta del Bloque de Obreros y Campesinos. Previamente todos los militantes de la Sección de San José habían discutido los nombres de los compañeros capaces de ocupar esos puestos, de

tal suerte que al celebrarse la asamblea había ya buena base de discusión para proceder a la elección con toda seriedad. Así, en un ambiente de verdadera democracia, en actitud franca y cordial, porque sabíamos que se procedía con toda honradez, sin temor a fraudes ni componendas políticas, se procedió a la discusión y elección de los candidatos a

municipales y diputados, quedando integradas así las papeletas:

Tres primeros puestos para diputados: Manuel Mora, Rodolfo Guzmán y Carlos Luis Sáenz.

Tres puestos para municipales: Jaime Cerdas, Manuel Mora y Carlos Luis Sáenz.

# TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No 465

SAN JOSE, C. R.—SABADO 15 DE NOVIEMBRE DE 1941.

Edición No 465

## El Presidente de la Unión Campesina José Arguedas ha sido atropellado injustificadamente por los detectives. Nuestro partido está siendo objeto de una vigilancia especial por parte de los que no han sabido vigilar los verdaderos intereses de la República

El c. José Arguedas, Presidente de la "Unión Campesina de Lucha por Tierras y Créditos" ha sido víctima de un atropello inaudito que no podemos dejar pasar sin protesta.

Con motivo del viaje de los compañeros Ferreto y Guzmán a México, el Buró Político decidió que el c. Arguedas se trasladara de Barba a San José a trabajar en un frente que se le asignó. Llegó el compañero Arguedas a esta capital el martes después de haber estado muchos días en cama. El miércoles, al llegar a la estación central de camiones fué detenido por un detective y conducido a la Oficina respectiva. Le decomisaron documentos electorales del Partido que llevaba junto con un dinero. Luego lo encalabozaron y lo mantuvieron en esas condiciones 26 horas sin que sus parientes ni sus amigos pudiéramos saber de su paradero. Se le preguntó si había pasado por los alrededores de La Prensa Libre y si había estado varias veces en el Partido Comunista. Sus respuestas fueron afirmativas. Como se sabe, el local de nuestro Partido está situado en las inmediaciones de La Prensa Libre. Se le puso en libertad el jueves a las siete de la noche, pero se le advirtió que debía presentarse de nuevo el viernes.

¿Razones de esa detención? Resulta que nuestro Sherlock Holmes, el Director de Detectives, está investigando el caso de una señora que fué estrangulada en las inmediaciones de La Prensa Libre. Como Arguedas caminó por esos lugares y llegó hasta el local de nuestro Partido, resolvió encalabozarlo. Y lo encalabozó. Del interrogatorio hecho



ARGUEDAS

a Arguedas se desprende que los detectives están ejerciendo vigilancia sobre el local de nuestro Partido con motivo del crimen mencionado. Posiblemente Manolo Rodríguez tiene en preparación otra infamia del mismo tipo de aquella de que hizo víctima a nuestro compañero Manuel Mora con motivo de asesinato de don Alberto González Lahmann.

Denunciamos estos hechos ante el país, pero muy especialmente, ante la clase trabajadora. Protestamos por la detención arbitraria de José Arguedas. Protestamos por la vigilancia injustificada que los detectives están ejerciendo sobre nuestro Partido. Pedimos al Sherlock Holmes fracasado en multitud de casos, que explique públicamente la razón de sus maniobras. Y hacemos saber al país que estamos documentándonos para denunciar muchos delitos graves que se han cometido y se siguen cometiendo en nuestro país sin que haya un solo sabueso que quiera seguirles la pista. Ojo por ojo y diente por diente. Respalados por la limpieza de nuestras vidas vamos a pedirles cuentas a los que una vez más se han atrevido a hacernos blanco de sus infamias.

## El Gobernador de Alajuela y la investigación sobre el "negocillo" de la piedra

La piedra ha servido siempre para que se hagan "negocillos" poco recomendables a costa del Estado. En Alajuela se rumora que hay una grave irregularidad en ese "negocillo"; que algo inconveniente para los intereses del Estado y para el buen nombre del Gobierno han hecho algunos malos amigos del Gobierno.

Paco Chacón, el controlador del destino que se da a los materiales y herramientas del Gobierno, ha tenido algunas dificultades con el Gobernador con motivo del control a que él está obligado.

En una discusión que tuvieron, el Gobernador le dijo a Paco Chacón lo siguiente: "Que le habían dado un hueso muy odioso. Que no se metiera en esas vainas.

Que sacaba más con ponerse bien con Carlos Bolaños".

Nos preguntamos nosotros: ¿Qué está sucediendo en Alajuela? ¿Qué irregularidad es la que tiene que investigar Paco Chacón y por qué le obstaculiza el Gobernador a Chacón su labor de investigación? ¿Por qué da el Gobernador esos consejos?

Instamos a Chacón a cumplir su cometido sin atender tales consejos; que si logra sentar responsabilidades no sólo le hará un bien al país sino que hará méritos ante el Gobierno a que sirve.

## Prescindiendo de la Comisión de Salarios que no cumple con su deber, el Sindicato de Zapateros logra un entendimiento satisfactorio con los patrones

El Sindicato de Zapateros, prescindiendo de la Comisión de Salarios, en vista de que este organismo no dió un paso para resolver la demanda presentada por los obreros del calzado, presentó directamente a los industriales los pliegos planteando aumento de salarios. Los patrones, una vez estudiado los pliegos, con vocaron al Sindicato a conversaciones, delegando el Comité su representación en una comisión especial, la cual sostuvo largas conversaciones con los patrones hasta llegar a una fórmula de conciliación.

La fórmula fué presentada luego a la Asamblea General del Sindicato, la que con algunas pequeñas reformas en cuanto renglones, aprobó el arreglo. Este arreglo contempla alzas en los salarios de un colón y cincuenta céntimos por par. En el curso de los últimos días de esta semana, se han sostenido las conversaciones para llegar a un acuerdo en cuanto a las reformas aprobadas por la Asamblea General. Del resultado de estas conversaciones no hemos sido informados a la hora de entrar en prensa nuestro periódico. Pero podemos afirmar que el conflicto ha sido resuelto, lo que significa un magnífico

triunfo del Sindicato de Zapateros.

En la misma asamblea general en que se conoció y discutió el plan de arreglo, se votó la suma de ₡ 400.00 como

ayuda del Sindicato de Zapateros a la Unión Soviética, dinero que se entregó al Comité encargado de recolectar fondos de ayuda a la Unión Soviética.

## Cuando nuestra producción esté equilibrada, no haya hambre en el país, todos nuestros campesinos tengan tierra y medios para cultivarla, podemos pensar en pavimentar San José y todas las ciudades de la Rep.

Dijo el compañero Mora en el Congreso al combatir el empréstito de los tres millones:

El Congreso aprobó en estos días un proyecto de empréstito de tres millones que la Municipalidad de San José contratará para continuar pavimentando las calles de la capital. En el momento de votarse el asunto el compañero Manuel Mora lo combatió, pero de sus palabras sólo dió una reseña La Prensa Libre. Por eso creemos conveniente sintetizarlas en esta oportunidad:

"Mi voto será negativo para este proyecto de ley. No podemos estar nosotros de acuerdo en que se trate de continuar la pavimentación de

San José en momentos en que los materiales de construcción están alcanzando precios prohibitivos. Esos tres millones que se destinan a esa obra corren el riesgo de esfumarse muy rápidamente. Por otra parte —y ésta es la razón fundamental de mi voto negativo— mi Partido sigue sosteniendo la tesis de que Costa Rica debe pensar muy seriamente en la necesidad de echarle bases serias a su organización económica. Si es posible disponer de tres millones de colones, lo lógico es que ellos se empleen en darle empuje a la agricultura y a la industria y no en pavimentar la capital. Sanear una ciudad

(Pasa a la pág. 4)

## La situación económica y social de los pueblos latinoamericanos se estudiará en primer lugar en el gran Congreso de la CTAL que va a celebrarse en México

Una enorme trascendencia para nuestro continente va a tener el gran Congreso de la Confederación de Trabajadores de América Latina que se iniciará en la ciudad de México el 21 de los corrientes. Se abordarán en ese Congreso los problemas económicos y

sociales que confrontan todos estos pueblos. Se definirá la posición de las organizaciones obreras del continente frente a la guerra que está teniendo lugar en el mundo contra la barbarie nazi-fascista. Se estudiarán también las relaciones económicas de nuestros países con los Estados Unidos. Con este motivo, se abordará muy especialmente el problema que está confrontando nuestro comercio con motivo de la sed desmedida de ganancias de los industriales yanquis. Saldrá de ese Congreso una acción conjunta de los obreros del continente para conseguir de los Estados Unidos mayor equidad en el tratamiento económico que nos dan.

Costa Rica tendrá tres delegados en ese Congreso: el c. Rodolfo Guzmán irá en representación de las organizaciones obreras; el c. Arnoldo Ferreto representará a las organizaciones campesinas; don

Alberto Durán Rocha representará al Gobierno de Costa Rica y asistirá en calidad de observador. Asistirá además la camarada Carmen Lyra quien ha hecho el viaje por su cuenta. Esta compañera actuará también como simple observadora.

Carmen Lyra, Arnoldo Ferreto y Durán Rocha ya están en México. Guzmán partirá el 18 de los corrientes. Para todos un saludo caluroso de TRABAJO.



CARMEN LYRA



FERRETO

LUNES 17 DE NOVIEMBRE

GRAN MITIN EN EL PARTIDO COMUNISTA. INSTALACION DEL NUEVO COMITE SECCIONAL DE SAN JOSE

Sria. Gral. de la Sección: Luisa González, Srio. de Organización: Alejo Poveda; Srio. Campesino: Amado Rojas; Srio. de Finanzas: Carlos Luis Villalobos; Srio. de Propaganda: Manuel Moscoa; Srio. Sindical: Víctor Cordero; Sria. de Correspondencia: Clemencia Valerín; Srio. Juvenil: Manuel Badilla.

HABLARAN: Luisa González, Alejo Poveda, Manuel Mora.

SABADO 15 DE NOVIEMBRE A LAS 7 de la noche GRAN MITIN

INAUGURACION DEL SALON DE CINCO ESQUINAS.

Hablarán: Luisa González, José Joaquín Solano Manuel Mora.

Militantes y simpatizantes: Asistid a este mitin para apoyar el esfuerzo de los compañeros de Cinco Esquinas.

23 de Noviembre Primer Aniversario de la fundación de la Unión Campesina GRAN MITIN EN BARBA

a las 10 de la mañana en la casa del c. ZUMBADO.

Asistirán delegados de todos los comités campesinos.